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桃園市中壢高商校友會 

第五屆第 9 次理監事聯席會 會議記錄 

 

時間：108 年 01 月 05 日(週六)10：00  

地點：志道大樓二樓會議室 

主席：徐永平理事長 

出席人員：見簽到表 

壹、主席致詞 

        今天的會議最主要要討論到傑出校友的選拔，希望各理監事及各位老師多 

多推薦我們來甄選。另外，由於第五屆理監事即將在今年的校慶屆滿，所以第六 

屆的理監事也要在這段期間能夠推薦產生，並接任第六屆理監事及理事長，如果 

各位理監事、校長及老師如果有認識比較熱心的校友，也可推薦，也希望各位熱 

烈參與。 

貳、校長致詞 

        感謝各位理監事對壢商的支持。蔡組長有準備精美小禮物給各位理監事。 

參、會務報告 

一、宣讀前次會議記錄提要。 

       案由一：為鼓勵壢商校友參與校友會會務，凡於107 年度申請加入中壢高 

                       商校友會暫不收取會 費，請討論。 

       議決： 

        (一)目前以增加會員的首要目標，因此決定107年度申請加入中壢高商校 

                友會暫不收取會費， 第六屆理監事會議也可以再針對此議題再做討 

                論。 

        (二)未來要收會費，必須思考對會員的誘因。 

               舉例如下： 

              (1)校友大會的時候送紀念品。 

              (2)辦活動。如路跑活動 

              (3)開放校內停車場給校友會員使用。 

              (4)較受歡迎的校內活動如寒暑假英文營，保留部分名額給校友會員的 

                   孩子。 



2 

 

             (5)老街溪健走等簡單的活動規劃，收取的活動報名費，部分做為活動T 

                  恤或紀念品的發贈，部份款項做為校友對校友會捐款，也可以順便 

                  在活動現場表揚優秀校友，像最近考上會計師的之類的。 

 

      案由二：壢商校友會FB粉絲團形塑經營，以成為校友資訊交流的園地，請 

                      討論。 

     決議：  

             透過粉絲團的經營保持校友對母校的回憶和感情，進而增加加入校友會 

     的意願。 

      (一)請校友會理監事成員向同班同學、或者擴及同屆同學宣傳招募。 

      (二)以LINE群組的公告效益會較直接有效。 

      (三)LINE@没有群組人數上限問題，同時有集點功能。 

      (四)FB粉絲團需要善加經營。 

二、校友會財務狀況--107 年財務收支明細表、金融帳戶影本。(見附件一) 

三、107 年全國商業類學生技藝競賽成果及提撥獲獎師生獎勵金，邀請理事長 

        親自頒發獎勵金。 

 

肆、理事工作報告 

校友會依據本會組織章程任務編組如下表，由總幹事提名經理事長同 

意後任命各組組長名單與工作內容如下，各組組長可視任務需要招募組員。 

任務編組 組長 組員 工作內容 

會籍 胡嘉瑋理事  吸收成員，找回失散的校友，整理會籍資料。 

學術 叢培侃監事  活動報導，稿件收集(動態影音與靜態資料) 。 

出版 康小蓉理事  編輯，排版，多媒體剪輯，電子出刊。 

總務 葉歆妤理事  訂餐，活動場地，庶務工作。 

財務 呂麗珍理事  財務資料簽核。 

聯誼 莊岳霖理事  康樂聯誼活動規劃。 

提議：授權由蔡組長來找剛畢業的學生來支援。 
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       伍、提案討論 

   案由一、107 年度決算表及 108 年度預算表決議。 

   說明：見附件二。 

   決議： 

           這些收支的明細，基本上我們財務組每一次在支出的時候，都有通知  

   我，我也有同意，這些都是應該例行性要做的事情。 

 

   案由二、校友大會召開時間是否搭配校慶大會。 

   說明：若要搭配校慶大會就要排入學校下學期的行事曆，並將傑出校友表 

               排入校慶大會流程。 

 

   決議：最近這幾年來是希望校友回來參加校慶，然後也了解學校近況，若是 

               校慶與校友大會一起舉辦有它的方便性存在，不會讓校友多跑一趟， 

               也比較熱鬧。 
 

  案由三、第十五屆傑出校友推薦。 

  說明：1.傑出校友遴選辦法及推薦表格見附件三。 

  2.附上 1~14 屆歷年傑出校友名單見附件四，若理監事有之前推薦尚 

    未被選上的人選，麻煩請再推薦一次。 

  3.將上述資訊發給全校老師、校友會粉絲團協助推薦人選。 

  4.推薦表格預定於 3/1(五)前將繳交，並於下次理監事會議確定傑出校 

     友人選。 

 

 決議：傑出校友在下次的理監事會議就需要決定，時間上不算很充裕，所以希 

             望各位理監事透過關係或者了解校友的情形，盡量來推薦。 
 

案由四、第六屆校友會理監事候選人推薦。 

說明：本屆理監事於 102/08/03 選出，至今將滿六年，預定明年將於校友大 

            會改選。 

1.為求理監事工作的傳承與延續，詢問現任理監事留任意願。 

2.是否有理監事推薦名單。 
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3.依第四屆第 8 次理監事會議決議：「建議 65 歲以上且經常出席會議 

  的理監事，卸任後可聘為顧問，並邀請列席之後的理監事會 議」， 

  請推舉。 

 

 決議：於校友大會產生理監事人選，也希望各位理監事能夠繼續留任，協助學  

             校。 

案由五、校友會刊第 5 期出刊事宜。 

 說明：校友會刊的相關規劃如下： 

1.一年出刊一次，預計在校友大會前出刊。啟動校友會訊編輯小組 

(蒐資採訪，彙整、出刊)。 

2.內容大致如下：母校現況、傑出校友簡介、校友會活動預報、校友會 

   支援校務(校友經驗分享講座、職場講座、贊助學校經費、校友會獎 

   助金—徐盛雄獎學金，畢業典禮校友會獎，商科技藝競賽獎勵金， 

  運動會破紀錄獎金等) 

 

 3.出刊型式：兼採紙本和電子期刊。電子期刊放校網首頁小綠球連 

    結。 

 

             4.上次會議報告：舉辦「那些年我在壢商的日子」徵文活動，徵文說 

                 明：讓我們一起來追憶在壢商就學的那些年，關於校友們親自經歷 

                 過「那些年在壢商」的各種小故事，以下投稿方式擇一：純文字稿 

                 件，字數 100-500 字或文字加上圖片投稿，字數 100-500 字。因徵 

稿計費辦法尚未設計出來，擬本屆暫不執行此徵文活動，俟會員人 

數充實再行實施。 

 

  決議： 

          各位理監事若是很忙沒有時間寫文章，會有學生過去採訪，所以如果各 

  位理監事願意提供過去在壢商的故事，可以跟蔡組長聯絡，我們會安排時間 

  讓學生採訪各位理監事，時間上不會花太多，我們大概會編輯100~500字加上 

  照片， 時間大概會花1個小時到1個半小時。所以各位理監事想要把在壢商 

  的這些日子的心得分享給現在在校的學弟妹們知道或是給其他校友了解可以 

  跟我們聯繫，當然各位理監事也可以自己寫，若是自己寫的話，請將文章交 

  孟儒組長。 
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案由六、本校承辦108 年全國商業類技藝競賽，期望可以引入校友會資源。 

說明：目前想到的協助項目如下 

1.校園提供校友攤位設置。 

2.提供產學人才媒合工作。引介金手獎獲獎學生未來可就業或工讀的 

廠商。 

3.提供蒞校參賽師生的文宣品或小禮物。 

4.提供頒獎典禮摸彩活動(如：手機、平板之類的最大獎) 。 

 

決議： 

 

我們壢商今年承辦全國商科技藝競賽，承辦11個職 種，每一項職種一校

只能派一名最優秀的學生參賽，參賽人數非常眾多。今年度壢商參加4個職

種，我們4個學生都有得獎。全部的選手都是全國的菁英，政府有一個產學媒

合的政策，如果我們有好的廠商的話，可以先媒合引介給這些優質的公司，

當然，學生畢業之後可能會選擇再升學，但是在大學就學的4年中可以來公司

工讀，畢業後來這些公司來服務。國家先把這些人才留給好的廠商，讓廠商

跟學生來談，當中的一些制度、福利都可以再談。希望各位校友有好的公司

的話，可以提供產學媒合的職缺，提供名額給我們全國的優秀的學生，以後

他們進到職場後直接到公司服務。 

 
案由七、校友會經營規劃 

說明： 

(一)校友會活動規劃 

        1.靜態活動類：星期六早上寫春聯活動，新春喝春酒餐敘，卡拉OK大 

賽，職涯分享會。 

        2.動態活動類： 

           (1)在校內—運動場趣味競賽、二手物品交換、歷屆校園同學會。 

           (2)在校外—老街溪健走、小型路跑。增加校友與在校生互動，邀社團 

學生開場熱舞勁歌，或帶健康操，由班聯會協助校友服務 

工作，增加校友與在校生的互動。 
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(二)校友會社群經營模式 

1.FB 校友會粉絲團是否可採公開形式，以增加校友會活動能見度。 

2.校友會員管理以 LINE@來經營該年度的會員，於校會大會當天繳會 

費刷 QR code 成為當年度會員。透過 LINE@的集點活動規劃校友福 

利參與活動，如會費減免，贈送具壢商特色紀念品(T 恤、小書包、 

吉祥物娃娃、紀念玻璃杯等。(請歆妤校友為大家介紹 LINE@)。 

 

(三)高三畢業生宣導講座 

1.今年高三學生五月統測後安排四場校友會宣導講座，日間部三 

場，附校一場，以利會友蓬勃發展，並能融入新思維注入活力，未 

來期盼能將校友的人生閱歷引入校園成為在校生的職涯導師。 

 

2.「應屆畢業生該年度不收會費」，是否修改章程在校友大會表 

決。 

 

決議： 

這是孟儒組長想要讓校友會，能夠更具規模且更有方向性，所以提出這

些想法。希望可以把校友的凝聚力集合起來，最後的目標是成立一個平台，

不管是目前在大學就讀的學長姐，或是已經在各行各業就業、甚至是創業成

功的學長姐，在學弟妹遇到疑問時，就可以在平台上發問，學長姐可以給他

們一些解答。 

 

例如高三學生在科系選擇的時候，即使是同一個科系在不同的學校有著

不同的經營特色，如果我們可以把校友的力量凝結起來，對學生是很好的資

源，甚至校友跟校友之間也可以相互支援，包括公司有職缺釋出的時候，可

以優先在校友會平台上公告，我們畢業校友已有7萬多人，未來就算大環境

在失業，我們壢商的校友不但不會失業，職缺還能多到有得挑選，好好經營

校友資料庫，校友就是學生的職涯導師。也感謝廷蓉學姐提供廣達的就業資

訊，並協助轉傳校友的履歷表。 

 

     (一)關於活動規劃的部分，今年先辦理 

       1.理監事部分— 

       (1)1/17(四)寫春聯活動，校友陳玉臺理事是知名書法家，願意支援當天寫 

           春聯活動，當日並有新唐人電視台來現場錄影報導。 

       (2)喝春酒活動--請蔡組長安排在農曆年後，並找適合的餐敘地點，餐敘經 
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           費由理事長贊助~謝謝理事長。 

       (3)為了熱絡理監事之間的情誼，光是靠一年四次的會議是很難熟悉，未來 

           就是大家輪流幾個理監事辦一次餐敘活動，形式不拘，經費不拘，不用 

           有壓力。 

 

      2.校友會員部分— 

       辦理同屆或同班同學會在學校教室辦理，並公告周知讓校友來學校重温 

       學生時光，若班級數夠多也能叫外燴。 

 

    (二)校友會社群經營模式 

     1.FB 校友會粉絲團改採公開形式，以增加校友會活動能見度。 

      2.校友會員管理以 LINE@來經營該年度的會員，於校會大會當天繳會費刷  

         QR code 成為當年度會員，但可能要思考每年收會費的困難度。 

      3.高三校友會宣導講座安排很好，可以把每年的畢業生納入校友會員。 

 
陸、臨時動議 

 

動議一：現在主要要提升壢商學生的外語能力，除了現有課程之外，我們會 

                利用假日的時間、課餘的時間開多益班共120個名額，讓學生參 

                加以提升英文能力。目前經費尚不足額48,000元，是否能請校友會 

               支援。 

決議：通過。 

  

動議二：感謝徐盛雄理事長年捐助學校清寒學生，在此頒發感謝奬。  

決議：現場提議推薦徐盛雄學長為傑出校友。             

            廷蓉理事—中壢北區扶輪社呂明雄先生的成績優異清寒學生獎學金， 

                                全國每年收6位，我們可以為壢商學生爭取保留名額。(已 

                                由教務處辦理中) 

            登興理事—同濟會提供急難救助機會，一人約1~2萬。(請學務處聯絡 

                                並瞭解申請細節) 

            玉臺理事—林善慶博士清寒獎助金。(107年度的已代付至文教基金會) 

            感謝各位理事提供清寒獎助金的機會。 
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婷婷理事發言— 

央大英語營活動、假日英文和日文班也可以分成在校生組和校友組，大家一

起來共學。 

 

家玉主任發言-- 

之前負責校友會業務，在此想提供一些經營的想法： 

1.校友是學校最大的資產，畢業生約有7萬人以上，但是大家一想到校友會好 

   像就是要捐錢，但人要走在錢前面，像之前60週年校慶時辦的「60元結緣 

    一甲子」，讓每位校友都有能力表達對母校的支持之情。 

2.校友會的經營要有「實質的效益」才能吸引校友，除了聯繫情誼，包括校友 

   間經驗分享，產生大手攜小手的效益。 

3.關於傑出校友的推薦，除了現任教師的推薦，也要廣及退休教師的推薦。 

4.傑出校友頒獎應該讓校友有機會致詞，不過要不斷在事先提醒得獎者只能 

   1min的簡介ppt，2min的感想致詞(這部分可以事先和講者溝通適合的內 

   容)，才不會讓校慶大會太過冗長。 

 

   盛雄理事補充--若時間不允許，可以在之後的學校週會或講座請傑出校友來 

                              演講。 

   柏臻主任補充--之前的傑出校友有的會不好意思上台，這次會極力鼓勵。 

   鴻金主任補充--可以將得獎者都事先安排位置在台上，可以節省從台下走到 

                              台上的時間。 

4. 「那些年我在壢商的日子」徵文活動，不要因為稿費辦法未出來就暫不施 

      行，校友其實不會在乎那點錢，但可以起個頭帶起校友對高中時代的回 

      憶。 

5.歷屆畢業紀念冊已數位化，從第2屆~現在都有(第1屆没有出)。 

   柏臻主任補充--可以搭配同學會辦理活動展出。 

6.校友會活動的辦理可以像逢甲大學，每年固定一天運動會，讓校友回母校活 

   動。 

 

      柒、散會 


